

Bolívar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 22 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2662

## En México hay 456 generales callistas POSIBLE CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE ESTADOS UNIDOS

*El der oche del genio es grave perjuicio para el trabajador*

Montauk Beach, N. Y.—El más grande problema actual del país está en la creación de nuevas industrias para ocupar en ellas las energías humanas que han quedado sin utilización debido a los inventos humanos.

En estas palabras puede sintetizarse el discurso pronunciado por James J. Davis. Secretario del Trabajo.

La audiencia estaba compuesta por pescadores, obreros y ricos comerciantes.

“La mayoría de nuestros ricos” dijo el Secretario, “proviene de ancestros que conocieron poco de riquezas. La pobreza y la riqueza dependen en gran parte de si se saben o no aprovechar las oportunidades. Pero a pesar de que nuestro país es el más rico del mundo, no podemos decir que estamos exentes de problemas del trabajo.

“Los más grandes problemas son los referentes a los empleos. Nuestros inventos han despilfarrado a tal grado su genio, que hay momentos en que pensamos en la posibilidad de que se inventen máquinas capaces de hacer el trabajo que ahora se hace con las manos o con instrumentos rudos.”

*Mas anexos de templos regalados por Calles*

México.—Se ha entregado a la prensa, para su publicación, el siguiente boletín:

El presidente de la República ha firmado un decreto destinando al servicio de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas el predio llamado “Acapotlán” a fin de que en él se construya una bodega para herramientas en la construcción del camino de México a Querétaro.

El propio señor presidente acordó también que fuera destinada al servicio de la Secretaría de Educación Pública la casa cural del pueblo de Tequisipán a fin de que sea establecido en ella la Escuela Federal Tipo.

La casa cural anexa al templo de la Ciudad Bravo tam-

bién ha sido destinada al servicio del Gobierno del Estado de Guerrero para que en ella sea establecida una escuela.

También dispuso el general Calles que los anexos a los templos de San Idelfonso y San Pablo, de San José Allende, Distrito de Valle de Bravo, Estado de México, se destinen al servicio de la Secretaría de Educación Pública.

*Una horrenda hecatombe se registró cerca del río Oro*

México.—Un nuevo y grave desastre ferroviario se ha registrado en la vía del antiguo Central, que conduce a C. Juárez, y hubo un lamentable número de muertos y heridos.

El tren N° 7 de pasajeros, al pasar un puente de vieja construcción, de la Hacienda de Solís, y muy cerca de la Estación de Cazadero, se fué a un precipicio, por no haber resistido el puente el peso del convoy, cayendo todos los coches al abismo. La catástrofe ocurrió como a 161 kilómetros de México, siendo el tren de pasajeros que se dirigía a la frontera el que sufrió este terrible desastre.

La noticia llegó a las oficinas de las Líneas Nacionales, sin precisar el número de muertos y heridos, sólo diciendo que todos los carros cayeron al fondo de la barranca y que se habían hecho pedazos.

Se organizó aquí un tren de auxilio con ambulancias, médicos, enfermeras, medicinas, etc., a fin de que partiera para Cazadero, para prestar auxilio a las víctimas y traer a la capital a los pasajeros muertos y heridos.

*Es muy censurada la plaga de muérdagos llamados generales*

México.—Las distintas revoluciones que han habido en México, además la destrucción que han ocasionado en el país que monta a millones de pesos, así como las reclamaciones que por daños causados por las mismas revoluciones ha originado, hay otras calamidades existentes en México, producto de las convulsiones políticas que en 17 años se ha visto envuelto el país; es ésta,

la cadena interminable de generales que viven de la Tesorería, muchos sin mando de tropas, otros solo con el uniforme flamante que se ponen durante el tiempo que dura la decena de cobros y las revistas, y los más pegados al presupuesto con grandes sueldos.

Existen actualmente en México 456 generales, no estando fuera del servicio sino solo tres de ellos que son Obregón, Gómez y Serrano, candidatos presidenciales. Los demás como pulpos están pegados a las ubres de la Tesorería.

En el ejército americano existen solo 64 generales en servicio activo, o sea uno por cada siete que hay en nuestro país.

Esta plaga de generales es tan censurable que para ridiculizarla en los Estados Unidos aplican a muchos civiles el grado de general, diciendo frecuentemente el general Benito Juárez, el general Francisco Madero, el general Lerdo de Tejada, por creer que en el país de la revolución todos son generales.

*Se habla de otros probales candidatos para la Presidencia*

Washington.—Los representantes de los negocios dijeron que había la esperanza de que el secretario de Comercio Hoover sustituyera al presidente Coolidge, pero otro grupo dice que tiene la mayor posibilidad para ser el jefe del partido republicano Charles Evans Hughes.

Aunque se dice que Hoover no es popular con los políticos,

se duda que Hughes se preste para ser un candidato.

*Contra la blasfemia*

Madrid.—La asociación católica para la represión de la blasfemia ha llevado a cabo varios actos públicos en desarrollo de la activa campaña emprendida. Asistieron a ellos eminentes personalidades.

*Grave desfalco a un príncipe ruso*

Roma.—El príncipe Pedro

Troubestosky, hermano del famoso escultor ruso, puso un denuncia a la policía diciendo que había sido estafado por un ingeniero y su ayudante en su fortuna íntegra, que subía a seis millones de libras.

Según el denuncia del príncipe los fraudes comenzaron en el año de 1924 y el dinero le fué pedido para una compañía explotadora de acciones, que nunca se llevó a la práctica.

## “El imperialismo yanqui” A Carmen Lyra

Muy bonito su artículo publicado en “La Prensa”, contra el imperialismo yanqui. Está lleno de santa indignación.

Pero lo malo es que en Costa Rica no podemos gritar contra los yanquis, pues acuérdesse que fuimos muchos los que el 13 de junio de 1919 nos situamos bajo los balcones del Consulado Americano a echarle vivas a Mr. Chase y a pedir la intervención yanqui contra los Tinoco.

Y si volvemos la mirada hacia Nicaragua, qué vemos? A los que ayer no más luchaban contra el imperialismo yanqui y levantaban la bandera de la libertad, de la legalidad y de la soberanía, y viéndose perdidos se volvieron entusiastas norteamericanos.

Ahí tiene Ud. al general Moncada, Jefe del Ejército

liberal constitucionalista, convertido hoy en intervencionista y al Doctor Sacasa, quien desde Puerto Cabezas agitó por todo el mundo la bandera anti-imperialista, en camino para Washington, al decir de los periódicos, para disputarle en la Casa Blanca la presidencia que ambiciona Moncada.

Y fijese Ud. en ese tirano Calles, llamado presidente de Méjico, sostenido en el poder por el protestantismo norteamericano, representando pantomimas anti-imperialistas y tratando de engañarnos con su falso hispanoamericanismo.

Convéñzase Ud. señorita, que cuanto se hable o escriba contra el llamado “imperialismo yanqui” es pura literatura barata.

*Una maestra del 13 de junio*

## Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional  
Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia  
de San Pablo de Heredia

Visítela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa,  
traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre  
las 9 horas.

## Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas nusa el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

# COSAS DEL PARAISO TERRENAL

Puntualmente, y como si yo fuera suscriptor, llegó a mis manos el último número de la publicación protestante «El Mensajero». A decir verdad, nunca la había hojeado con tanta curiosidad; esperaba nada menos que el señor R. Pérez fuese muy servido de dar contestación a una pregunta mía acerca de la existencia real o fingida de la sin par Dulcinea del Toboso, pues como recordarás de la solución de este problema depende el que don Quijote de la Mancha lleve a Sancho Panza a conocer las caras de los jueces sentados *pro tribunali* y muy probablemente también las celdas de la Penitenciaría. Insisto pues con toda la delicadeza posible en que R. Pérez no se pudra con tanta cosa como afirma saber con respecto a las teorías dulcineanas; de otra manera tendré que aumentar al cubo el concepto que de sus agallas tengo y tendré que azotarle con un juicio parecido al formulado por el doctor Fences Redish sobre el proceder y la valentía del famoso médico milanés don Esteban Corti.

Sirva la anterior observación de prólogo al argumento que vamos a desarrollar en esta carta, titulada «Cosas del Paraíso Terrenal». Me explicaré: en la página 2 de la mencionada publicación, hay un artículo de R. Pérez: «La creación del hombre y el evolucionismo» contra el cual nada tengo que decir puesto que, salvo la procedencia, podría figurar en cualquier revista católica sin que debiera resentirse la ortodoxia rígida; más adelante, en la página 8, se nos cuenta que «acaba de llegar del Perú, el joven boliviano Dr. Manuel Montaña Guillén... que acaba de romper las odiosas ergástulas de la tiranía romana y de su vida conventual en el Perú y viene a cobijarse bajo el limpio (?) y protector palio del puro evangelio», lo que en lenguaje llano y corriente significa que Montaña es un fraile apóstata. Es el caso que R. Pérez en su artículo cita repetidas veces el Génesis, llamado en hebreo Bereschit, que significa, en el principio, y esas citas me han obligado a repasar mis libros genesiacos; abro el inspirado volumen, y en el capítulo II, versículo 18 leo: «Dijo así mismo el Señor Dios: no es bueno que el hombre esté solo; hagámosle ayuda y compañía semejante a él»; más adelante en el versículo 23

se dice que Adán al presentarle Dios la mujer, exclamó: «Esto es hueso de mis huesos y carne de mi carne». Pues ya tenemos el tema y el por qué de las comparanzas que van a salir de mi pluma.

Había leído muchas veces que los protestantes recogen todo cuanto la Iglesia arroja de su huerto cuando lo escarda; eso se cumplió cuando R. Pérez sin campar por sus respetos, se fué del otro lado de los bardales, y lo mismo sucede ahora con el frailecico Montaña. Buen provecho les haga, a los apóstatas y a los que los reciben, que por eso los católicos sienten la misma tristeza que el vinicultor que arroja las heces que se han formado en el fondo de los toneles. Lo que yo no puedo comprender es que los evangélicos se entusiasmen con tanto... vamos con tanto cinismo, por la calidad de los personajes que les llegan y que se acogen al «puro» evangelio y que son cobijados «bajo el limpio y protector palio del evangelio puro» de los evangelistas será, porque el Evangelio del Señor nunca quiso cobijar a Herodes ni a Herodías. A esto contestarán los evangelistas que «en el cielo hay más alegría por un pecador que se arrepiente que por cien justos que no necesitan de penitencia»; pero atendamos a lo siguiente: Cristo habla de los que se arrepienten, y estos van allá no por arrepentidos sino por irreverentes, impenitentes. En buena hora sea, si los evangelistas continúan colmando sus trojes con todo lo que les llega al fin y a la postre les sucederá lo que al campesino que llenaba sus graneros con mazorcas y con ratas, resultando al cabo del tiempo que había solamente de lo último; para nosotros los católicos el argumento está hecho y demostrado, pues nos basta saber quienes son los que se acogen al «palio» para formar criterio, según aquello: ab uno disce omnes, a duobus disce universa.

Yo no tengo odio a los evangélicos, y les daré la prueba. Seguramente algún evangélico de buena fe les preguntará a sus directores por qué han recibido a otro fraile apóstata, y los directores no sabrán qué contestar; yo les suministraré los elementos necesarios para salir airoso de la prueba. El caso es de los de explicación más sencilla y lo que vale más, bíblica; Adán estaba

sólo en el Paraíso, no podía conversar con nadie y por eso se aburría; para curar la melancolía de nuestro primer padre, de sus costillas sacó la mujer que llamó Eva, esto es, madre de los vivientes. Pérez estaba solo en el paraíso evangélico, el palio evangélico es tan holgado que da para más de uno; Pérez se aburría, no tenía ayuda semejante a él, y por eso los evangélicos trajeron del Perú una Eva y la pusieron a su lado, y por una de tantas casualidades, ha resultado «hueso de sus huesos y carne de su carne»; ambos eran católicos, ambos eran frailes, por idénticos motivos dejaron el solar católico para practicar el «puro evangelio», llegaron al mismo palio protector y viven bajo el mismo techo. Sea dicho todo esto sin malicia alguna.

Florencio, a todo el que pregunte si es conveniente abandonar la religión católica para ingresar en la evangélica puedes decirles que sí, porque los frailes apóstatas nos dan el ejemplo de abandonar las doctrinas nuestras porque con ellas no se pudieron santificar, y se pasaron a las protestantes para adquirir la aureola de la bienaventuranza, y todo esto porque leyeron en el Apocalipsis aquello: «el que es santo, santifíquese más». Dentro de poco verás Florencio, como «el palio protector» tendrá cuatro huecos en su parte superior, huecos que corresponderán a los cuatro resplandores de la santidad de Pérez y Montaña, ni más ni menos que Moisés que tenía «facies cornuta».

Salustiano Mirándola

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Llavas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Ya llegó  
a la  
**Botica Vargas**  
el  
**Bismuto**  
**DESLEAUX**  
y las  
**Pastillas**  
**PATTERSON**

SE VENDE una pulpería pequeña en el Barrio Luján.

Informes en La Florita, en el mismo barrio.

**Suscríbese a este diario**

## Por la honra de mi padre

A principios de agosto pasado un diario político publicó una correspondencia, en que se aludía a mi padre en forma poco grata, haciéndole un cargo calumnioso.

Por el contenido se deduce que el artículo se ha inspirado en pasiones partidistas que a más de uno ciegan y empujan a actos indecorosos.

La falsedad que encierra la grave imputación me obliga a mí, en nombre de mi familia, a desvirtuar públicamente lo que en el citado artículo se asegura, a proclamar la inocencia de mi padre acerca de faltas que nunca cometió y a protestar con todas las fuerzas contra tamaña afrenta.

Debo manifestar que mi padre es acreedor al respeto y consideración de los vecinos de Grecia, por más de un título.

La misma Jefatura Política con que la maledicencia le escarnece, fué servida del mejor modo, mereciendo por esto los elogios de los superiores y la gratitud de los vecinos, al menos en los tiempos en que no hay apasionamientos. Me abstengo de enumerar las obras llevadas a cabo bajo su iniciativa, por no creerlo oportuno.

Ahora, en vista de la injusta publicación, yo aseguro enfáticamente que mi padre no merece de ningún modo el cargo de verdugo con que lo tilda el gratuito calumniador.

Ninguno de los señores electores citados puede decir que mi padre, en su carácter de Jefe Político que fué de Grecia a fines de 1905 y principios de 1906, lo maltratará o encarcelará para violentar el derecho de sufragio que habían de ejercer en determinada forma. Sería preciso in-

ventar, o bien desfigurar la realidad para presentar los hechos del modo que lo hace quien escribe a impulsos de una momentánea conveniencia y de una insana pasión.

Tengo en mi poder la aclaración que se han servido hacer, a instancias mías, casi todos los electores mencionados por la nota y, si bien, unas son derivadas más de las circunstancias actuales que de la realidad de las cosas, concuerdan en cuanto prueban que a nadie se encarceló y menos se maltrató, siendo Jefe Político mi padre, y median-do como causa la circunstancia de ser electores.

Don Pedro Barahona B. dice bien claro no sólo que no tiene queja alguna contra mi padre, sino también que, al verificarse aquellas elecciones, mi padre no ocupaba la Jefatura Política.

Esta sola aclaración basta para reducir al silencio a cualquier malqueriente y calumniador.

Don David Hidalgo y don Fructuoso Chaverri expresan, sin rodeos, que no fueron apresados ni maltratados en esa ocasión.

Basta por ahora.

Ojalá se entienda una vez más que la táctica de hacer propaganda a base de atropellos es torpe y que ningún partidario de sanas ideas y buena educación puede autorizarla, a no ser que quiera descender al nivel de la vulgaridad.

Paraíso, setiembre 21 de 1927.

CLAUDIO BOLAÑOS A.  
*Presbitero*

Pñeolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

## Esta Semana!

### COBIJAS

## a Tres Colones

VÉALAS

## ALMACEN ROBERT

### CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

## La Caja de Conversión a través de su existencia

Esta Institución fué fundada en Octubre de 1922, pero la emisión de sus billetes no comenzó sino en 1924, así es que en 31 de Diciembre de dicho año ya había en el mercado una circulación de 2.653,608 colones, cuya cantidad existía en moneda de oro a la orden de dicha Caja.

En 1925 se decretó el pago de la deuda francesa, pero como el Gobierno tuvo el buen cuidado de no disponer absolutamente de los fondos del citado Establecimiento, sino que por el contrario, se contaba, hacía varios años, con saldos favorables en el intercambio, exterior, no había motivo para que la Caja en cuestión sufriera en lo más mínimo; por eso vemos que en 31 de Diciembre del referido año de 1925 la Caja de Conversión acusaba unas existencias de... 3.802,392 colones. Y al principiar el mes de Enero de 1927 el saldo se elevaba a... \$ 4.443.395'04.

En este estado se realizó el empréstito norteamericano. El actual Ministro de Hacienda dado siempre al optimismo, creyó a pie juntillas que los fondos de la Caja aumentarían muchísimo al pagar la deuda interna con billetes de conversión, pero erró en esto, como en muchas otras como un niño; pues los dineros en oro de dicho organismo que el 13 de Enero del ya aludido 1927 habían descendido a... \$ 1.011.779'84 oro sólo subieron el 3 de Febrero del mismo año a \$ 2.728,366'27, es decir, aumentaron únicamente... \$ 1.716.586'43, suma bastante exigua comparada con la que se pagó por la deuda interna.

Después de ese día el caudal de la Caja de Conversión ha venido bajando de una manera rápida, y en 31 de Marzo del año actual ya sólo tenía un saldo de 1.626.170'75 dólares.

El descenso, pues, fué acelerado e importante, pues las existencias de dicha Institución disminuyeron en cerca de dos meses en la enorme suma de... 1.102.195'52 dólares.

Y la disminución no se paró aquí. El 31 de Agosto último los fondos de la Caja quedaban reducidos a 6.109.738'20 colones, contra igual cantidad de billetes en la circulación.

En tanto que los billetes inconvertibles del Banco Internacional ascendían en la misma fecha a 16.050.000 colones.

Luego, la labor de nuestra Caja de Conversión ha sido bien raquítica.

Vamos, ahora, cuál ha sido el resultado del Establecimiento que lleva el mismo nombre, fundado en la República Argentina, del cual el nuestro dicen que es una copia:

Hace poco nos llegó por el cable la noticia que el Gobierno Argentino había decretado la reapertura de su Caja de Conversión devolviendo al billete su convertibilidad por oro y solu-

cionando así el problema de la estabilización monetaria para lo cual cuenta con unas existencias de 455.663.784.018 pesos oro. Las cifras nos parecen un tanto exageradas, pero peso más o peso menos, lo cierto es que allí se pagan, ya los billetes a la presentación, han vuelto al patrón de oro y han valorizado su moneda en forma debida.

Los comentaristas de esto quedan a cargo del lector. Nosotros vamos a entendernos con nuestro Ministro de Finanzas.

Creía este buen señor antes de palpar el lado práctico del empréstito norteamericano que los acreedores de nuestra deuda interna o los que recibieron ese dinero en depósito o cuenta corriente iban a guardar esos billetes y a no convertirlos inmediatamente.

Así lo soñó la imaginación del Señor Ministro, quien posee una feliz memoria, pero en cuanto a entendimiento se queda demasiado corto. Resulta, pues, muy cierto aquello de que unas facultades se desarrollan a expensas de otras.

Téngase esto último como un paréntesis y continuemos con la Caja de Conversión, nombre que no le cuadra. Debiera llamarse con más acierto Caja de Cambios.

El de nuestra moneda en relación con el dólar se ha sostenido digamos que al 400%, pero se ve claramente la poca fe que inspira todo esto a los que mantienen sus fondos en el extranjero, porque después de un período de cerca de cuatro años aún persisten en tenerlos en el exterior, creyendo nosotros que en lugar de disminuirlos los han aumentado con nuevos importes de las rentas de café.

Sin embargo, uno de los fines de la Caja de Conversión fué el de hacerlos venir para incorporarlos en la riqueza del país.

Si a esto se agrega que en los últimos años los saldos que arroja la balanza del Comercio internacional nos han sido en extremo favorables, se saca lógicamente la conclusión de que dicha Institución va en vías de un fracaso casi seguro:

Basta para ello que el balance del comercio exterior nos sea un tanto adverso, y aún es peligroso que los embarques de productos se equiparen al valor de los artículos importados.

Y el café bajará de precio, a no dudarlo, en los años sucesivos, como ha sucedido tantas veces, y los bananos de la Compañía Frutera poco nos dejan, pues la mejor parte queda en el extranjero, y el hule... oh! es necesario pensar de otro modo. Basta con la United para que nos vayan absorbiendo paulatinamente.

El capital nacional o el de extranjeros radicados en el país debe comprender que ya es tiempo de que tome la delantera haciéndose con todas las empresas que

estén a su alcance, ya sean agrícolas, industriales o de comercio; si no lo hiciere, de afuera vendrán quienes se apoderarán de ellas con detrimento de nuestra economía nacional.

Desarrollemos, pues, una política económica contraria a los empréstitos y a toda clase de créditos exteriores. Que cese esa gran importación de vehículos de 3, 4, 5 o más miles de colones que en oro tenemos que pagarlos; que las entradas de artículos de lujo se aminoren; que el comercio deje de introducir mercaderías para llenar sus escaparates y tenerlos existentes.

En cambio deberíamos producir mayor cantidad de artículos para el consumo interior. Que nuestros campos se vean sembrados de papas, maíz, frijoles, arroz y todos aquellos que puedan aclimatarse; que haya suficiente ganado vacuno, cerdoso y aves que nos abastezcan. En fin, que todo no consiste en la exportación de productos, como equivocadamente se ha dicho, sino más bien en el modo de dirigir la producción y el consumo y la Hacienda Pública.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

## Santoral

Jueves 22.—San Mauricio y compañeros mártires, santas Digna y Emérita.

SAN MAURICIO Y COMPAÑEROS MÁRTIRES

El glorioso y esforzado caballero y capitán de la legión de los Tebedeos, San Mauricio, fué natural de la ciudad de Tebas y de nobilísima prosapia, dedicándose desde su juventud a la profesión de las armas. Después que Diocleciano tomó el cetro del imperio, hizo César a Maximiano y envióle a Francia con un ejército poderoso a sosegar algunos alborotos que habían levantado Amando y Eliano. Entre la gente que llevaba consigo iba una legión de 6.666, los cuales eran de Tebas y cristianos. Pasados los Alpes, y viendo Maximiano que se acercaba a la vista de los enemigos, mandó ofrecer sacrificio a sus dioses, viendo con asombro que la legión Tebea se retiraba. Maximiano les mandó sacrificar, pero Mauricio le respondió que no quería reconocer por dioses a los que no lo eran. Maximiano, con esta respuesta, mandó que fuesen despedazados, y de esta manera estos soldados de Cristo, sin hacer resistencia alguna, como unos mansos corderos, fueron degollados el día 22 de Septiembre de 286.

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días antes a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Útiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS  
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Suscríbase al  
"Correo Nacional"

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## San Pablo de Heredia

### Santa Teresita.

La imagen que se esperaba con ansia, llegó el sábado 10 de los corrientes, es una escultura mejor que las que han llegado de célebres artistas europeos. Conózcala y se convencerá.

### El Artista

Humilde y olvidado de todos es el Sr. Don Manuel M<sup>a</sup>. Zúñiga, como le pasa a todo artista del terruño, pero sus obras lo inmortalizarán y darán gloria a la Patria y a sus hijos. Esta imagen con la del *Corazón de Jesús* que aquí tenemos, y otras que hay en la Capital, son el exponente del arte nacional desconocido, que se abre campo por sí solo.

### Don Julio

Don Julio González se llama el buen pobleño que obsèquia a la parroquia esta artística imagen, en acción de gracias a la Santa por haberle devuelto su salud ya en sus últimos momentos de vida.

### Reliquia

Estamos muy felices de poseer por lo menos un mes una Reliquia de Santa Teresita gracias a la generosidad del Sr. In-

ternuncio que la ha prestado por este tiempo para que esté a la veneración de sus devotos.

### El mes

La devoción conocida en España con el nombre de «El mes de Santa Teresita», comenzó en esta parroquia el domingo 10 de los corrientes y terminará el 9 de octubre. Todos los días un grupo de almas devotas le ofrece Santa Misa y la Santa Comunión a la Virgen de Lisieux. A las cuatro de la tarde, Rosario, ejercicio, y plática. Cada día acuden más devotos hasta de otras parroquias, especialmente los domingos.

### Bendición Solemne

El 9 de Octubre a las 9 horas el Excmo. Sr. Internuncio Monseñor Fietta bendecirá la imagen, y se celebrará una Gran Misa de Semi-Pontifical.

*Pida informes al Sr. Cura en lo que se refiera a Santa Teresita y se le contestará en seguida.*

Cronista T.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable, Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

—Don Rafael Lizano fué operado en la Clínica del Dr. Hernández, por los doctores Coto, Moreno Cañas y Brenes.

—Hoy será operado en esa misma Clínica el joven don Fernando Briceño por los doctores Salazar, Baldioceda, Gutiérrez y Hernández.

—La señorita Guillermina Soto fué también operada en esa misma Clínica, por los Doctores Pacheco, Moreno Cañas y Hernández.

—Ha restablecido de su reciente operación la señorita Teresita Fernández.

—Se encuentra un tanto delicado de salud don Salvador González R.

### Notas del Exterior

—Procedente de Colombia llegó a esta capital don Stanley Maduro. Lo saludamos cariñosamente.

—El diputado don Emiliario Odio habrá de partir en breve para Cuba, en viaje de negocios.

—De New York partió para Chicago el joven Lic. don Alfredo Jiménez.

—Se ha recibido noticia del feliz arribo a Bruselas del joven estudiante costarricense don Franklin de las Cuevas.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

### Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

Ramón Bedoya, Puriscal (Rehusado).

Arnoldo Guadamuz, Puntarenas. (Ausente).

Emilia Henández U, Barba.

Lucila Guido, Rivas.

Amelia Obando, Barba.

Jesús Zeledón, Pueblo Nuevo.

Srta. J. J. Elder, Atenas.

Rodrigo Pineda, Limón.

Carlos Jovel, La Trinidad.

Copán.

Ela Gutiérrez, Limón.

Mr. Anselav Barrios, Guarda Viejo.

Rosa Pacheco, Limón.

Lidia Segura, Cachí.

Antonio Rojas, San Pablo de Niciya.

Olimpia Trejos, Pueblo Nuevo.

Ramón Saborio, Taba Roja.

Fernando Granados, San Juan de Tobosi.

Flora Martínez, Cartago. (Rehusado).

San José 19 de Stmbre de 1297.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Linooleum para saganes, Alfombras, linooleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

## SANTA ANA

*Instrumentos nuevos:* Alegre está el pueblo y más aún los músicos, el quince de setiembre estrenaron instrumentos pedidos hace algún tiempo a una de las mejores casas extranjeras. Un recuerdo más que añadir a los que deja el actual Gobierno al Cantón de Santa Ana.

*Escuela,* ya casi terminada, es un hermoso edificio construido frente al Templo parroquial.

A D. Ricardo, al Sr. Dobles Segreda, agradece Santa Ana en primer término este nuevo edificio escolar.

*Caminos,* muy adelantados; hasta la cuesta de las Lajas, se encuentran perfectamente arreglados.

El camino a Salitral también ha sido objeto de grandes arreglos; pronto se podrá ir en auto hasta la fuente mineral. Agua prodigiosa, es una verdadera panacea, un cura-lo-todo, a causa de los ingredientes que con-

tiene. Razón hay para que vengán desde lugares muy apartados personas deseosas de conocer sus virtudes. El Sr. Ortega, activo industrial, lleva con frecuencia barriles de esta agua para ofrecerla al público debidamente presentada.

*Luz de arco,* Santa Ana, creemos sea la única villa que tenga luz de arco. Así las calles están debidamente iluminadas.

*Cuadrante.* Cuenta la población con cuarenta y nueve manzanas en terreno plano, todos estos detalles indican que ha progresado la villa de Santa Ana.

X. N.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves, Corbatas azules sin listas para Normallas.

Heredia, Tiend Benavides.

## ITALIA

Este mes se iniciará en Florencia una exposición de obras forjadas por artistas católicos con el fin de revelar al público que parece ignorarlas. las energías y dotes artísticas de los católicos. No faltan en nuestras filas artistas de mérito excepcional; pero por desgracia, si no se postran y sacrifican también ellos al ídolo de la inmoralidad, no son admitidos en el templo de la fama. Sacudir esa inercia de público, hacer un poco de ruido y de luz al rededor de nuestros jóvenes artistas, ayudarlos, darlos a conocer, abrirles el camino de la celebridad, es el objeto de la muestra artística que se abrirá en Florencia.

Esta exposición viene a descubrir y a remediar una llaga de los católicos, que es hacer poco o ningún aprecio de nuestros hombres, olvidarlos, postergarlos, para batir y entonar himnos a hombres del campo contrario, que muchas veces valen menos, y son perjudiciales, pero que gracias al bombo que le han hecho los malos, ha ganado una celebridad no merecida.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

El último va-**Leche** por traje:—

**condensada**

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Tiras de peluche para adornos varlos anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

**PREPARACION de WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficios en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## NOTAS SOCIALES

### Nuevos Soeios del Club Unión

Han sido aceptados como socios del Club Unión, en las últimas sesiones los siguientes caballeros:

Don René Picado Mitchaski.

don Enrique Laprade.

don Mariano Valenzuela.

Mr. J. A. Zimmermann.

Mr. W. H. Grauford.

Mr. A. J. Durlancher.

Mr. W. A. Dalton.

### Despedida de soltero

En la residencia de don Rómulo Artavia le fué obsequiada antenoche una comida como despedida de soltero al joven don Fernando Montero.

La comida resultó lucida, habiendo concurrido a ella numerosos amigos del joven Montero, quien habrá en breve de contraer matrimonio con una hija del señor Artavia.

### Próxima fiesta

El sábado próximo tendrá lugar en la Escuela Normal de Heredia la fiesta anual de los graduados.

### Pésame

Al informar del fallecimiento de don Salvador Callegos, omitimos al hacer enumeración de sus deudos, citar los nombres de doña Juanita Gallegos v. de Alvarado, Sor María Luisa y doña

Carlota I. v. de Gallegos, a quienes con nuestras excusas por la involuntaria omisión, presentamos nuestro pésame sentido.

### Viajeros

—Procedente de Limón llegó doña Elvira Odio de Castro.

—De Esparta llegó el Lic. don Moisés Aguilar.

—Procedente de Santo Domingo estuvo ayer en esta capital el Lic. don Juvenal Fonseca.

—Regresó a Heredia después de unos días de permanencia en esta capital la señorita Lolita Trejos.

—De la ciudad de Heredia estuvo ayer en esta el joven Lic. don Gonzalo Trejos.

—De Cartago estuvo en esta capital la simpática señorita Dorita Odio C.

—De su viaje de bodas de Cartago regresaron a esta capital el Dr. don Marcos Carcía y su señora esposa doña Fany Q. de García.

—Procedente de Puntarenas llegó el Lic. don Pablo Mercedes Rodríguez Z.

### Enfermos

—En la Clínica del Doctor Figueres fue operado en días pasados por los doctores Moreno Cañas, Victory y Hernández el General don José María Pinaud.

Afortunadamente su estado de salud es ya de mejoría

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA